

Edito

La santé environnementale

Par **Laure Blanc**, Rédactrice du Journal La Source, Vice-doyenne des Affaires estudiantines, Institut et Haute Ecole de la Santé La Source

Il ne se passe pas un jour sans que nous soyons alertés par des événements liés aux désordres climatiques, aux dérèglements environnementaux, et aux maladies en lien avec la santé de notre planète, réchauffée, polluée, déséquilibrée, contrainte à subir le rythme effréné des humains que nous sommes.

Et le personnel infirmier dans tout cela ? Il va devoir traiter, guérir, bien sûr, mais également jouer un rôle dans la prévention et l'alerte aussi. Par voie de conséquence, les soignants ont un rôle essentiel à jouer, et doivent être au fait des dernières recommandations afin d'accompagner les patients, résidents, clients et bénéficiaires, de tous les âges de la vie.

Ce numéro estival a choisi de se pencher sur la Santé environnementale, d'abord à travers un bref rappel historique du rôle prépondérant du personnel infirmier dans l'environnement, puis avec le Plan climat vaudois, c'est-à-dire la manière dont le canton se prépare à affronter les défis à venir. De son côté, la maternité d'Angoulême, en France, partage avec nous son virage écologique de manière concrète, avec des pistes et des perspectives.

Dans un autre registre, notre beau Lac Léman nous permet d'aborder le thème de la pollution issue des soins de manière pragmatique, à travers l'interview de Madame Chèvre.

Plus proche de nous, dans le domaine de la formation, nous évoquerons l'enseignement de la Santé environnementale au sein de notre Ecole, La Source, qui a abordé ce thème de manière très innovante voilà une dizaine d'années déjà. Cela a eu pour effet la création du groupe étudiant « Ressources », qui a fait de cette thématique son cheval de bataille : il nous propose un tour d'horizon de sa genèse, de ses actions et de son devenir.

Nous terminerons ce Journal par un duo d'étudiants qui s'est intéressé à la question de manger de façon écoresponsable avec un budget limité, ce qui pourrait sembler incompatible de prime abord.

En plus des rubriques habituelles, Monsieur Jacques Chapuis nous offre une rétrospective sur ses riches années au sein de La Source ainsi qu'un regard sur l'avenir, à l'occasion de son départ à la retraite après avoir dirigé notre Ecole avec un leadership incontestable pendant plus de dix-sept ans. ■

**Au revoir Monsieur Chapuis,
et surtout un immense MERCI !**

Bel été à tous !